



Facteurs prédictifs de récurrence des hyperparathyroïdies dans les néoplasies endocriniennes multiples de type 1

Julia DELABIE (Lyon)

L'hyperparathyroïdie est une atteinte responsable d'une hypercalcémie biologique avec des conséquences cliniques principalement rénales (calculs rénaux à l'origine de coliques néphrétiques) et osseuses (ostéoporose). Cette atteinte est la plus constante et précoce dans les NEM1 et a la particularité d'être récidivante. Sa prise en charge est principalement chirurgicale.

Ce travail est une étude de cohorte rétrospective étudiant 98 patients atteints de NEM1 suivis pour une hyperparathyroïdie au CHU de Lyon.

L'objectif principal est d'identifier des facteurs prédictifs de récurrence de l'hyperparathyroïdie, qu'ils soient cliniques, biologiques, d'imagerie ou en lien avec la chirurgie.

La perspective est d'identifier des éléments permettant une meilleure caractérisation de l'atteinte parathyroïdienne afin d'améliorer la prise en charge, notamment sur le plan chirurgical.